

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada Bab V berisi tentang simpulan, implikasi, dan rekomendasi hasil penelitian tentang manfaat pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” dalam penumbuhan sikap wirausaha siswa SMAN 1 Cimahi, yang penulis uraikan sebagai berikut:

A. Simpulan

Berdasarkan uraian bab sebelumnya penulis mengemukakan simpulan dalam penelitian ini yaitu pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” dalam penumbuhan sikap disiplin, komitmen tinggi, kreatif dan inovatif, mandiri dan realistis dapat memfasilitasi siswa untuk memiliki kompetensi berupa pengetahuan, keterampilan dan sikap pada perancangan sketsa dan desain untuk pembuatan benda dari bahan lunak (clay atau bubur kertas) dan bahan kasar (ukiran kayu) menunjukkan hasil penelitian berada pada kriteria yang sangat bermanfaat untuk siswa SMAN 1 Cimahi.

Pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” dalam penumbuhan sikap disiplin, komitmen tinggi, jujur, kreatif dan inovatif, mandiri dan realistis dapat mendukung tujuan pembelajaran yang akan dicapai yaitu pengelolaan penciptaan karya (produksi) dan kegiatan usaha menjual makanan khas daerah (rendang/ pempek/ rujak cingur/rawon/gudeg) dan juga pengolahan *cookies* (*green tea/ neiman’s mistake cookies/ palm roll*) menunjukkan hasil penelitian berada pada kriteria yang sangat bermanfaat untuk siswa SMAN 1 Cimahi.

B. Implikasi dan Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian ini penulis ingin memberikan rekomendasi kepada pihak yang diharapkan dapat mengembangkan hasil penelitian ini agar lebih bermanfaat.

1. Guru Mata Pelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan”

Berdasarkan data yang dihasilkan dari hasil penelitian hendaknya guru dapat mempertahankan metode pembelajaran yang baik serta menambah jam mata

pelajaran dan sarana prasana seperti alat persiapan dan alat pengolahan pada laboratorium agar senantiasa dapat meningkatkan proses pembelajaran dengan baik.

2. Peneliti selanjutnya

Berdasarkan data yang dihasilkan dari penelitian yang dilakukan oleh penulis pada manfaat pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” dalam penumbuhan sikap wirausaha siswa SMAN 1 Cimahi, dirasa perlu dilakukan penelitian lebih lanjut, karena terdapat aspek lain yang belum terungkap. Peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian lanjutan dengan meneliti:

- a. Analisis minat siswa terhadap pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” dalam Praktek Berwirausaha
- b. Pengaruh pembelajaran “Prakarya dan Kewirausahaan” terhadap Kesiapan Siswa untuk melaksanakan kegiatan Praktek Berwirausaha